

Sólo a los familiares de Orlando Zapata les fue permitido visitar su tumba en Banes

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 23 de Febrero de 2011 21:01 - Actualizado Miércoles, 23 de Febrero de 2011 21:06



Familiares del fallecido preso de conciencia cubano [Orlando Zapata Tamayo](#) , de cuya [muerte](#) se cumple un año este miércoles,

le rindieron tributo

hoy ante su tumba en el cementerio de Banes (provincia de Holguín, este) sin que se produjeran incidentes.

La madre de Zapata, Reina Luisa Tamayo, dijo que al amanecer de este miércoles la familia **pu**
do visitar el cementerio sin problemas

, en medio del "fuerte operativo policial" desplegado en la localidad en los últimos días.

"Pudimos llegar al cementerio, oramos, colocamos muchas flores, hicimos un minuto de silencio y gritamos '**Zapata vive**' y '**vivan los derechos humanos**'", indicó Tamayo.

Según precisó, sólo asistió un grupo de **12 familiares** porque la seguridad del Estado no permitió que llegaran al cementerio miembros de la oposición interna.

Además, señaló que por el camino y en los alrededores del cementerio encontraron policías y "turbas escondidas", pero "se apartaron" y no se produjo ningún incidente.

Reina Luisa Tamayo también indicó que oficiales de Inmigración visitaron hoy su vivienda para realizar los trámites de pasaporte de la familia, después de que la semana pasada [recibieran un visado de EEUU en condición de refugiados políticos.](#)

Sólo a los familiares de Orlando Zapata les fue permitido visitar su tumba en Banes

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 23 de Febrero de 2011 21:01 - Actualizado Miércoles, 23 de Febrero de 2011 21:06

Un total de 13 parientes de Orlando Zapata planean emigrar a Estados Unidos, aunque queda pendiente la exhumación e incineración del cuerpo del preso fallecido, pues **la familia exige abandonar la isla con sus cenizas.**

Orlando Zapata Tamayo, un albañil de 42 años condenado en la ola represiva de marzo de 2003, **murió en un hospital de La Habana el 23 de febrero del año pasado** tras una huelga de hambre de 85 días en la cárcel con la que pedía ser tratado como prisionero de conciencia, condición que le reconocía Amnistía Internacional.

Su fallecimiento provocó una **oleada de críticas dentro y fuera de la isla** contra el Gobierno cubano, que denunció una "increíble" campaña mediática en su contra, si bien meses más tarde abrió un proceso de excarcelaciones de presos políticos aún en curso.

En la isla varios opositores planean realizar hoy actividades para homenajear a Zapata, al tiempo que han denunciado medidas y "detenciones preventivas" del Gobierno para evitar esos actos.

Según la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), en las últimas 48 horas se han producido al menos **46 detenciones "preventivas de corta duración" y 54 arrestos domiciliarios** de disidentes en distintos puntos de la isla.

Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco (familiares de presos), dijo que espera reunir este miércoles a entre 40 y 60 mujeres de ese grupo en su casa, en el centro de La Habana, para realizar una **"vigilia" en honor a Zapata**, aunque duda de que todas puedan llegar.

Pollán afirmó que oficiales de la seguridad han rodeado los alrededores de la vivienda y están cerrando el paso en algunas calles colindantes, al tiempo que ya han detenido a algunas de las mujeres que esperaban llegar a la vigilia.

Además, apuntó que el martes en la noche la seguridad la visitó para pedirle que no realizara la actividad, y que pensara en sus consecuencias para el proceso de excarcelaciones de

Sólo a los familiares de Orlando Zapata les fue permitido visitar su tumba en Banes

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 23 de Febrero de 2011 21:01 - Actualizado Miércoles, 23 de Febrero de 2011 21:06

presos políticos.